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年頭のあいさつ

新年あけましておめでとうございます。年頭に当たり、謹んで新年のご祝辞を申し上げます。
平素より組合運営に関しましては、皆様方の格別なるご協力とご理解を賜り心より厚くお礼申
し上げます。
新型コロナウイルスの爆発的な流行の為、4回の緊急事態宣言そして2回のまん延防止等
重点措置が政府より発令されました。大規模なパンデミックを迎え、活動の自粛を余儀なくさ
れ、当組合につきましては、会員同士の交流の場を設けることが難しい1年となりました。組
合員の皆様につきましては、ウィズコロナに向けて、ＩＴの整備、社員の健康管理などの対応、
そして、海外研修生の人材確保に追われた1年になったのではないかと感じております。
2年前までは、皆さんと会い、討論を重ね、イベントを開催し、充実した日 を々過ごしてき
たにも関わらず、自分自身は何も変わらないのに世界が一瞬にしてパラレルワールドと変化しま
した。今やWeb会議が主流になりつつあり、意思疎通の難しさ、駆け引きの間、そして何よ
りも相手の状況を把握し、確認しながらの会話が難しくなりました。このように新型コロナに
よって失われたものもあるかもしれませんが、当たり前と感じていたことが、大切な事と気が
付く期間でもあったように思います。
日本情勢につきましては、国のトップが菅氏から岸田氏になり、そして衆議院解散、選挙

が公示され、国民に「自民1強」の是非が問われ、選挙区によっては激戦を繰り広げて勝ち取っ
た議席もありました。いま思えば、兵庫県知事選から、情勢の風向きの変化が見受けられた
ように感じます。
世界情勢に目を向けますと、半導体生産については回復の兆しが見えつつありますが、米

対ＥＵの貿易摩擦、中国の景状感の悪化もあり、鉄鋼·アルミなどの供給の悪化、価格の高
騰など、資源の偏りが露出しおり、調達難に陥っているように思います。
ポストコロナ時代に突入する中、ＳＤＧｓが掲げられ、グローバルに展開している企業を中

心に脱炭素経営に向けた企業の取組が急速に広がっています。2020年10月に菅前総理が温
室効果ガスの排出を2050年までに実質ゼロ「カーボンニュートラル、脱炭素社会の現実」を
目指すことを宣言しました。カーボンニュートラル達成に向け、本格的に対応を求められるこ
とが想定されます。
まだまだ先行き不透明ではありますが、こうした時代の潮流を見極め、少しでも皆様に情

報提供ができるよう努め、それに伴う組合の活動を行っていき、寄与できるよう努力する所
存でございます。皆様方にはこれまで以上のご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げま
す。最後に組合員、ならびに「てつのわ」の発行に当たり、ご協力をいただきました各企業
の皆様方の益々のご健勝とご繁栄をお祈りいたしまして新年のご挨拶とさせていただきます。

本年も姫路鉄工工業組合をよろしくお願いいたします。

組合長 藤 井 茂 樹
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令和３年度「兵庫県技能顕功賞」
株式会社オカベマシーナリー　岡部　精一氏が受賞されました。

「兵庫県技能顕功賞とは」
技能水準の向上に貢献し、その功績が顕著な者を知事が表彰することにより、広く

技能尊重の気風を浸透させ、技能者の地位の向上と産業の発展を図ることを目的に毎
年行われているものです。

兵庫県技能顕功賞の表彰式が11月24日に兵庫県公館にて行われました。
本年度は当組合より、高い技術力をもって県内外の産業へ貢献した経歴が評価され、

株式会社オカベマシーナリー　岡部　精一氏が受賞されました。

令和３年度　兵庫県技能顕功賞表彰

㈱オカベマシーナリー　岡部　精一氏に !!
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年　度 被　表　彰　者　名 年　度 被　表　彰　者　名
昭和5０ 赤 石 鉄 工 ㈱ 赤 石 惣 吉 平成 7 山 口 鉄 工 所 山 口 義 一
〃 ㈲ 伊 藤 鉄 工 所 伊 藤 一 二 平成 8 ㈱ 高 場 鉄 工 所 高 場 将 文
〃 ㈱松島熔接工業所 松 島 卯 一 平成 9 ㈲鈴木板金工業 鈴 木 　 修
〃 ㈲ 御 幸 鉄 工 所 花　井　久太郎 平成1０ ㈲ 中 植 製 作 所 中 植 秋 雄

昭和51 ㈲ 藤 田 工 作 所 藤 田 　 守 平成11 ㈲ 三 宅 鉄 工 所 三 宅 昭 二
〃 柳 内 鉄 工 ㈱ 柳 内 一 男 平成12 サンシン工業㈱ 松 田 庄 一

昭和52 ㈱ 住 本 鉄 工 所 住 本 　 進 平成1３ ㈲三栄工業製作所 中 沢 邦 夫
〃 姫路銑鉄鋳物（業） 堀 　 義 一 平成14 ㈱ 平 島 鉄 工 所 平 島 光 三

昭和5３ ㈱ 黒 田 製 作 所 黒 田 　 徹 平成15 ㈱三宅歯車製作所 三 宅 正 幸
〃 播 磨 熔 接 所 酒 澤 重 義 平成1６ 播 磨 熔 接 所 酒　澤　清一郎

昭和54 ㈱ 兼 崎 鉄 工 所 兼 崎 正 之 平成17 ㈱ 田 中 鉄 工 所 田 中 正 一
〃 中 尾 鉄 工 ㈱ 中 尾 精 一 平成18 ㈲稲葉歯車製作所 稲 葉 光 宏

昭和55 ㈱ シ ノ ハ ラ 篠 原 正 明 平成19 ㈲ 御 幸 鉄 工 所 花 井 壽 男
昭和5６ 西 山 鉄 工 所 西 山 誠 一 平成2０ ㈱鈴木ねぢ製作所 後 藤 勝 雄
昭和57 ㈱ 松 本 製 作 所 松 本 勇 夫 平成21 Ｙ Ｍ 精 機 工 業 松 本 康 男
昭和58 山本機械製作所 山 本 敏 夫 平成22 金 澤 機 械 ㈱ 金 澤 司 郎
昭和59 ㈱ホークプロダクツ 丸 尾 捨 夫 平成2３ アイエス機械㈱ 浜 野 克 彦
昭和６０ ㈱宝角合金製作所 寳 角 　 勝 平成24 ㈲ミヤモトモールド製作所 宮 本 　 弘
昭和６1 成和電子工業㈱ 北　村　喜久義 平成25 前 田 産 業 ㈲ 前 田 和 則
昭和６2 前 田 産 業 ㈲ 前 田 秀 穂 平成2６ ㈱ 住 本 鉄 工 所 住 本 善 信
昭和６３ 石 川 製 作 所 石 川 　 恵 平成27 ㈲白浜機械工業 北 村 宗 弘
平成 元 早 川 鉄 工 所 早　川　喜八郎 平成28 ㈲ 山 尾 熔 接 所 山 尾 茂 幸
平成 2 ㈱ 竹 川 鉄 工 所 竹 川 光 郎 平成29 ㈱ 福 井 鉄 工 所 福 井 基 文
平成 ３ 鎌 内 工 作 所 鎌 内 　 守 平成３０ ㈲ 中 植 製 作 所 中 植 秀 秋
平成 4 内 藤 機 械 ㈱ 内 藤 恒 義 令和 元 ㈱オカベマシーナリー 岡 部 精 一
平成 5 ㈱ キ タ ム ラ 北 村 八 郎 令和 2 ㈲ 土 師 鉄 工 所 土 師 継 士
平成 ６ 福 井 鉄 工 所 福 井 一 郎 令和 ３

令和３年度　姫路市技能功労者表彰

本年度実施無し

「姫路市技能功労者表彰とは」
優れた技能を体得し、業界及び広く社会に貢献した方々の功績を讃えるとともに、

技能者の技能の向上及びそれに向けた意欲の醸成を図ることを目的に毎年行われてい
るものです。

実施無し
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新年明けましておめでとうございます。
昨年はコロナ禍でのオリンピック開催が無観客となり、全ての社会活動が影響を受

けました。そんな中で、このような賞をいただきました事を大変光栄に存じます。ご
推薦下さった姫路鉄工工業組合の皆様をはじめ、本当に多くの方々のご指導、ご鞭撻
の賜物と感謝に堪えません。
常々、ものづくりとは人との対話、機械との対話があって、できたものと思ってお

ります。
今後とも仕事に精進していくつもりです。
最後になりましたが、皆様のご発展とご多幸をお祈り致します。

兵庫県技能顕功賞表彰を受けて
㈱オカベマシーナリー 岡　部　精　一
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グーグルレンズってすごいやないか
㈲白浜機械工業 北 村 宗 弘

「グーグルレンズってすごいやないか」って話。
船の自動操縦装置のプロペラが空転して

しまいました。原因を調べる為、取扱説明
書を読もうとしたらどうもフランス語かと
思われる文章。さっぱりわからない。
そこでグーグルレンズの翻訳機能が使え

ないかと試したところ、文章はまさにフラ
ンス語。簡単に翻訳してくれました。翻訳
した文章によれば軸とプロペラを連結するピンが折れているみたい。
原因がわかり、船の修理屋さんに修理依頼をしました。修理屋さんによれば過負荷

となりピンが折れたのではないかという話
でした。
「グーグルレンズの翻訳能力ってすごい
やないか」と感動しました。

次に「グーグルレンズってすごいやない
か」第2弾
友達がラインで「いまどこか分かるか」っ

て送ってきていましたが。グーグルレンズを使って調べたら簡単に京都の東寺だと分
かりました。試しに色々なものをグーグルレンズで調べてみました。かなりの精度で
分かりました。「これは何かな」を調べる
ことがとても簡単な時代となりました。
「グーグルレンズの画像認識能力ってす
ごいやないか」と感動しました。

続いて「グーグルマップのナビゲーショ
ンってすごいやないか」って話。
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弊社白浜機械工業から姫路商工会議所へ
の行き方は色々とありますが、その最適
道程は日時によって変わります。最近の阿
保橋周辺は道路工事が頻繁にあり、道の選
択肢がいろいろあり悩ましいところです。
グーグルマップのナビゲーションを使うと
市川の土手を北進するコースを選択しまし
た。「グーグルはこのコースを推奨するのか」って感じです。意外と混雑を避け順調
に姫路商工会議所へ行けたではないですか。
また帰り道、グールマップのナビゲーションではかなり遠回りの選択。こんな道は

使わないだろう道が選択されます。実際にそれに従うと混雑を避け意外とスムーズに
帰ることができました。おそらく多くの混
雑状況を加味した道を選んでいるのではな
いかと思います。
「グーグルマップのナビゲーションの状
況判断はすごいやないか」と感動しました。

次に「グーグルマップのナビゲーショ
ンってすごいやないか」第2弾
北海道に旅行に行った時の話、レンタ

カー備え付けのナビは古いせいもあり確実
に目的地までは行けるのですが、どうも時
間がかかります。
グーグルマップのナビゲーションを使え

ば地元の人しか通らないようなすごく短時
間で行ける道を選択してくれました。
「グーグルマップのナビゲーションの学習機能ってすごいやないか」と感動しまし
た。
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平素は姫路鉄工組合の会員の皆様には大変お世話になっております。
心より御礼申し上げます。

私事ではございますが、この度令和三年六月一日をもちまして代表取締役に就任い
たしました。つきましては誠に微力ではありますが、一意専心社業の発展に努力いた
す所在でございますので、旧に倍してご指導ご鞭撻を賜りますようお願い申し上げま
す。

とは言いましたが、心の中では正直不安でしかありません。
代表取締役に就任したと申しましても、私自身今までに大した苦労をしたこともな

く、めちゃくちゃ努力をして社長になったわけでもありません。社長の息子だから社
長になれたと言うのが率直な感想です。今でもそうですが親に甘えて生きています。
そんな私がこれから、先代、先々代から引き継いだ会社を継続していけるだろうか？
そんなことばかりを考えてしまいます。考えても未来のことは誰にもわかりえない

ので時間の無駄なのかもしれませんが(笑)。
これからはおそらく、苦労の連続だとは思います。ですが、その苦労を経験し辛い

時間を過ごせることが人生の糧になると受け止め日々勉強していきたいと思います。
社長に就任しましたが、今の私にはまだ売り上げを伸ばす、会社を大きくするなど

といった大それたことは考えていませんし、そこまでの実力もないこともわかってい
ます。
目の前の事を一つ一つこなしていき、少しずつでも地に足がつき成長していけるよ

うに努力していきます。
何を甘いことを言っているのか？と思われるかもしれませんが自分なりにこれから

続けていきたい事があります。今年一年の心がけにしてみようと思います。
・たくさん笑う
・愚痴を少なくする
・ゴミ拾いをする
・トイレを清潔に保つ
・感謝の言葉を伝える
会社経営になんの関わりもないかもしれませんが、今の私でも出来そうなことから

やっていこうと思います。とりあえず愚痴っていたら、注意してください(笑)。
10年後、20年後も笑って過ごせていれることを願います。
今後とも末永いお付き合いをどうぞよろしくお願い致します。

代表取締役就任
㈲御幸鐵工所 花 井 靖 明
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2021年7月。当社に大きな動きがありました。
長年、当社の代表を務めてきた父親に代わり、私が代表になることになったのです。急な

交代、というわけではなく、漠然とではありましたが、かなり前から予定していた人事でした。
7年、いや8年前だったでしょうか。父親が仕事中にケガをしてしまいまして、診断結果

は複雑骨折。仕事や生活に影響するものではありませんでしたが、それでもちょっとした後
遺症を持つことになり、少し歩きにくそうな様子を見せるようになりました。
そして今思えば、交代の決め手となったのは2年前の心筋梗塞です。幸いなことに病後、

なんらの異変もなく、その後今日まで元気に過ごすことになるのですが、社長交代を意識す
るようになっていたのだと思います。
昭和28年生まれの68歳。まだ若い部類に入るのかもしれませんが、そうは言っても68歳

は立派な高齢者です。体にガタも来ます。表立って私のことを褒めない父親ですが、もう交
代してもいいと思ったのでしょう。
本年、40歳の若輩が社長になりました。私は平成19年から当社にいますので、もう14年

なのか、まだ14年なのかは分かりませんが、いずれにしても、トップに立つからこそ分かる
大変さだったり、孤独だったり、もちろん社員と一緒に汗を流す変わらない喜びだったり。今、
いろんな感情が私の心の中にあります。先代も同じような気持ちだったのかなあと、今になっ
てその偉大さ、と言えば大袈裟ですが、みんなの人生を預かる仕事がどれだけ大変である
のかを知るところとなり、ちょっとした敬意を感じながら、褌を締め直しているところです。
外に目を向けますと、引き続きわれわれの業界はコロナの影響を大いに受けています。コ

ロナが終息しても経済が劇的に回復することもないでしょう。
しかし、です。難しい状況は別に今だけではなく過去にもありましたし、それこそ私が知

らない、当社の立ち上げの頃なんてもっと大変だったと思います。中小・零細企業の強みは、
なんだかんだ言って、その混乱や大変さに向き合い、それを解決させていこうという気持ち
になれることです。
うちには今、先代と同年代の人間が二人、現場にいます。若手も中堅の人間もいます。彼

らの意見を聞きながら、彼らと一緒に苦楽を共にしながら、前進していける。その素晴らし
い事実が何より自分を助けてくれます。
私は特別な人間ではなく、ごくごく普通の人です。組合の皆様方のお力添えも大いに必要

としています。新生・住本鉄工所を今後ともよろしくお願い申し上げます。

社長交代
㈱住本鉄工所 住 本 真 彦
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姫路鉄工組合、組合員の皆様には日頃より、大変お世話になり、誠に有難うございます。
さて、弊社では数年前より、父松本康男と私の代表2人体制で経営しておりました

が、2021年7月に父が他界したことで、改めまして、代表に就任致しました。
父は生前に多くの方々に、大変お世話になりましたが、御礼のご挨拶を出来ぬまま

この世を離れましたので、この場をお借りし、改めまして御礼申し上げます。
父がまだ、現役で機械を触っていた頃、数年間、共に働いた期間がございまして、

親子であっても、経営方針や経営理念が全く違い、よく口論しましたことを、時々思
い出します。
その頃は、私自身が世間知らずで勉強不足な部分もありましたが、父は私がいろい

ろ経験し、成長するのをじっと待ってくれたのだと最近気づきました。こちらとしま
しても、吐いた唾は呑み込めず、やるといった以上、やり遂げねば成らず、結果とし
て父の思い通りに私が動いていたのだと、これはもう笑うしかありません。
私の息子が一緒に働くようになり、4年程経ちますが、これがまた私以上に竹を割っ

たような男でして、グレーと言いますか、臨機応変を中々伝授しがたく、若い頃の自
分を見るようで、今度は自分が待つ番なのだと、自分に言い聞かせて居ります。
さて、弊社は、小規模ではございますが、柔軟な対応力と、揺るぎのない信頼を守

り続けることで、今までも、これからも、弱小なりに出来ることを考えながら、日々
増々精進してまいりますので、先代同様のご愛好を賜ります様、今後ともどうぞ宜し
くお願い申し上げます。

YM精機工業 松 本 康 隆

代表就任のご挨拶
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私達は多くの協力会社により成り立っております。そのグループ内で新型コロナウイルス感
染が確認された際には私はすぐさまＰＣＲ検査を受け陰性でした。

8月18日に協力会社からの報告により、その社員の一人に新型コロナウイルス感染者が
出たと知らされました。その協力会社社員とは自社と協力会社とのコーディネーター的役割を
担う人物であるＡ氏です。感染が報告された18日以前にもＡ氏は他の協力会社で常駐であ
るＢ氏とＡ氏の車両にて数日現場へ赴き行動を共にしていた事が判明しました。翌日出社し
て来たＢ氏に新型コロナウイルス抗原検査キットで簡易検査を実施したところ陽性反応が出
たので直ちに病院へ直行させＰＣＲ検査に於いても陽性が確認された為、Ｂ氏には３週間
の自宅待機を命じ新型コロナウイルス抗原検査にて陰性が確認されたのち出社の許可を与え
ました。Ｂ氏も職場復帰後1０日余りは軽い後遺症と、３週間程度は味覚障害もあったりは
したものの、今では新型コロナウイルス感染以前と全く同じ職場環境にて働いてもらってい
ます。
社内では、それ以前より実施していた体温測定や消毒、マスク着用義務の強化を図り自

社の車両にも消毒剤を常備し、車両での移動は複数人乗り合わせていた所、車両一台に社
員1人という対策を緊急事態宣言が明けるまで徹底して行っていました。
社内のあらゆる場所、特に残る箇所は念入りな消毒等、除菌消毒に関する対策に、私自身
心身共に疲れ果てましたが、その甲斐あって自社の社員1人の新型コロナウイルス感染者を
出す事は有りませんでした。
素早い感染拡大予防対策が取れたのは、知人が持つ新型コロナウイルス抗原検査キット

を頂き即座に簡易検査を行う事で病院への誘導、自宅待機命令、職場との隔離も早期で行
う事が可能となり、会社内にて感染者を出さない事に繋がったのではないかと思います。抗
原検査キットの一般使用について、政府は躊躇していましたが、抗原検査キットの使用が早
期発見、クラスター感染の未然予防に役立ったのかも知れません。

少しずつ社会の情勢は平穏を取り戻しつつあります。しかし、新型コロナウイルスが社会に
及ぼした影響は、経済的にも計り知れず未だに終息には至っておりません。
一日も早い新型コロナウイルス終息、経済復興を願っております。

グループ企業内での新型コロナウイルス
感染者の対応について
テクノ・プロバイダー㈱ 井　上　哲　孝
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最近も、とにかく多忙である・・・・・。
大変有り難い事に、2021年7月にサプライチェーン補助金が採択されました。
現在は補助金事業に対応している日々 であります。
お蔭様で受注量も多く、高操業を保ちながらの対応になります。新工場の建築や既存工場
の増築も行うため、色 と々混乱が生じない様に各部署と毎週ミーティングを行いながらフォロー
に追われる日々 であります。
各建物の準備が整い次第、新設備の導入を行い、台数と加工内容の幅を充実させていく

予定です。

上記の内容を2024年10月迄に完了させる予定です。
主力製品である発電用ガスタービン部品に加え、最近では航空機関係や半導体関係から

の受注もあり、お客様への安定供給に対応すべく、社員一丸となって努力しております。
全国的にコロナウイルス感染者が増大した時、弊社社員も数名感染し、各方面からの濃厚

接触者も増えました。私もそれ以前に感染し、自宅での隔離生活を送ることは大変であると痛
感いたしました。その経験から会社内に生活部屋（トイレ・シャワー付）を数部屋造り、社員
やその家族が必要ならば、避難して来られる様な環境を作りたいと思い、現在改装中です。
私なり、弊社なりに「松

本製作所に勤めてよかっ
た」と言って貰える様な会
社づくりを行い、社員満足
度を高め、顧客満足度の
向上に繋がる様にして行き
たいと思います。

㈱松本製作所 松 本 和 樹

最近の松本製作所
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趣味の延長

コロナ禍が続く中、ステイホームを余儀なくされ、先行きの見通しが難しく悶々と
した日々を過ごしていました。コロナ自粛前から、何か新しい事を見出すきっかけが
欲しく、最近始めたのは、錦鯉を育てて品評会に出品することでした。
きっかけは姫路城の堀沿いを散歩している時に、ふと横に目を向けると、鯉たちが

戯れていました。「錦鯉の模様は作れるものなのか」ある意味職業病かもしれません
が・・・ほんの好奇心から始めました。最初は試行錯誤しながら、研究した結果、実
際には模様は作れません。模様は生まれ持ったものでした。錦鯉の良さは、模様だけ
でなく、色艶が重要になってくることがわかり、根気強く、あの手この手で育ててい
きました。育てる段階も非常に面白く、こうしたらどうなるのかなど、ストレスを与
えないように、大きな水槽を用意したり、色艶を出すために餌を変えたり、本業にも
勝るほど努力を惜しまずやっていました。（本当は、ほとんど養鯉場さんにまかせっ
きり(*^_^*)）
錦鯉は、2０～３０年くらい生きると見られていますが、健康な鯉なら5０～7０
年ほどの寿命といわれています。肉付きの良い鯉ほど美しいとされます。理想的な体
形は、真ん中が糸巻きのようにふっくらとしてボリューム感のあるもので、メスに多
く見られる体系です。一方オスは上半身が太めで、筋肉が発達しているため、野球の
バットのような体形になります。品評会では、真ん中が糸巻きのようにふっくらとし
てボリューム感のある錦鯉が高評価を得ます。
この度、努力が実り「関西地区総合錦鯉品評会2020」にて35部光り無地の部と30部

丹頂の部にて優勝いたしました。そして「近畿地区第45回錦鯉品評会（令和３年4月
11日開催）」75部光り模様の部にて優勝いたしました。今年は更なる上を目指し出品
したいと思います。

フジコー㈱ 藤　井　茂　樹
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光り無地は、1色で雑色のない澄んだ表面の評価
丹頂（頭のところに丸に近い模様）の評価
光模様は紅白などの黒い墨を持っていな光沢がある表面の評価
鯉の大きさ：３０部は 25cm～ 30cm、３5部 30cm～ 35cmまで
　　　　　　75部は 70cm～ 75cmまで
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気になるアイテム
～布製カバータイプ～

布製カバータイプ、これタイヤチェーンの一種なんです。その名の通りタイヤにか
ぶせるカバーの様な見た目をしています。一部は自動車メーカーで取り扱いがあるら
しくご存知の方もいらっしゃると思いますが、私はカー用品店で見かけたことがある
程度で詳しいことは全く知りませんでした。しかし最近新しいチェーン規制に対応し
ているという事を知りどんなものか気になり始めました。
私は冬にスキーに行くのですが、近頃県内のスキー場は積雪量が少なく滑れる期間

も短くなってきているので、積雪量が多いスキー場まで遠出する機会が増えました。
そうした中、2018年12月から新しいチェーン規制が始まりました。新しいチェーン規
制ではスタッドレス（冬用）タイヤを装着していてもタイヤチェーンをしていないと
規制区間を通ることができません。私がスキーで遠出する時に利用する高速道路の一
部区間も規制対象に入っていましたのでチェーンについて調べている時に国土交通省
ＨＰにチェーン規制中に通ることのできるタイヤチェーンの種類として次の３つが挙
げられているのを見つけました。
(1)金属チェーンタイプ(2)ウレタン＆ゴムチェーンタイプ(３)布製カバータイプ
ここで布製カバータイプがタイヤチェーンとして認められていることを知りました。
私はまだ実際に使用している車を見たことがありませんし、従来のチェーン(1)(2)と
は全くしくみが違うものですからどんなものか調べてみました。
ざっと調べたところ特殊合成繊維でできていて振動や騒音が少なく、脱着が簡単で軽
量でコンパクトに収納できる。しかし耐久性は劣り、長時間駐車時は取り外しておか
ないと凍結して路面に張り付き破損の原因になるなどの違いがあるようです。
軽量でコンパクトに収納でき、取付が簡単なところに魅力を感じます。しかし駐車

時は取り外す必要があるのは面倒に感じます。また基本的な止まる、曲がるといった
性能がスタッドレスタイヤと比べてどうなのかも気になるところです。その辺りがク
リアになれば、いざという時の保険として用意しておくのにいいかもと思いました。
実際に使用した経験のある方がいらっしゃいましたらぜひそのあたり教えて下さ

い。

前田産業㈲ 前　田　　　健
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2０21年度社会見学会は、11月1３日（土）に岡山方面へ行きました。
今年度は皆様に楽しんでいただけるよう、由加山蓮台寺参拝、昼食は「備前屋甲子」

にて海の幸をご賞味いただくとともに、大原美術館見学、倉敷美観地区散策とお買物
といった内容で実施されました。
当日は、全体的に気候・天候にも恵まれ、絶好の行楽日和での社会見学会となりま

した。今回参加いただいた18名のご協力のもと、無事に行程を終えることが出来ま
した。
大変ありがとうございました。
今回、ご参加頂けなかった皆様も次回は是非ご参加くださいますようお願いいたし

ます。

社 会 見 学 会



‒�16�‒

姫路鉄工組合の組合員の皆様、新年あけましておめでとうございます。
2021年は、緊急事態宣言と不況に振り回され、暗い印象の�1�年とお考えになられ
た方は�少なくないかと思います。�
さて、そのような中、私たち「わくわく会」も人の集まりを避け、会合・会食を控

え、1�年を通して全く何も活動をしないという、�前例のない�1年でした。�
2021年は、ワクチン接種も積極的に行われ、10月末現在では、感染拡大も収束しつ

つある様ですが、まだまだ油断できない状況かと思われます。�
2022年は、そのような状況の中、会員とその家族の心情に配慮しながら、少しずつ

以前�のように、仲間と楽しく過ごせる会にして行きたいと考えておりますので、ご
理解とご協力�をよろしくお願い申し上げます。�
最後に、2022�年も引き続き、会長�松本康隆、副会長�林憲嗣、会計�住本真彦、相

談役�宮本亮市のこの�4�名で運営致しますので、よろしくお願い申し上げます。

わくわく会会長 松 本 康 隆

「わくわく会」だより
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姫路鉄工工業組合・姫路機械金属工業会
合同ゴルフコンペ結果

第19回
日　　時　　令和３年１１月２８日
場　　所　　タカガワオートセントゴルフ倶楽部
参加人数　　姫路鉄工工業組合１３名・姫路機械金属工業会５名

優　　　勝 ２　　　位 3　　　位

西窪　将士

PLS池田電機㈱

73.4(95)

柴田　耕作

アークハリマ㈱

74.0（80）

黒田　直樹

三相電機㈱

75.4（97）

� （　）内はグロスです。
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令和4年 新春名刺交換会
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令和4年 新春名刺交換会
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令和4年 新春名刺交換会











動



動



てつのわ４９号の発行にあたりましては、
２5社から広告のご協賛を賜わりました。
誠にありがとうございました。

姫路鉄工工業組合　役員一同
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